Улучшение прочностных свойств гранул с целью интенсификации процесса гранулирования порошкообразных материалов

Келбалиев Г.И., Самедли В.М., Самедов М.М.
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Исследован процесс грануляции порошкообразного суперфосфата с применением в качестве увлажняющей жидкости и нейтрализующей добавки смеси растворов сульфатов аммония и калия в аммиачной воде. Установлено, что при оптимальном количестве добавки, полученный гранулированный суперфосфат обладает улучшенными физико-химическими и механическими свойствами и содержит до 21,5% Р2О5усв., 1,5%N и 1,0% К2О. При этом выход товарной фракции составляет 87%, а механическая прочность гранул достигает до 26 кгс/см2.
Improvement of strength properties of granules with the aim of intensification of process of granulation of powdered materials
G.N.Kelbaliev, V.M.Samedli, M.M.Samedov

Keywords: granular superphosphate, mechanical strength, granulating powdered materials.

The process of granulation of powdered superphosphate with use of mixture of solutions of ammonium and potassium sulfates in ammonia water as moistening liquid and neutralizing addition has been investigated. The influence of addition on composition, physical-chemical and mechanical properties of granulated superphosphate and on yield of goods fraction have been determined. The comparison of experimental data on yield of goods fraction and on mechanical strength of granules with theoretical data has been presented. It has been established that in optimal quantity of addition, the prepared granulated superphosphate possesses improved physical-chemical and mechanical properties and contains to 21,5% P2O5prog., 15% N and 1,0% K2O. In this case a yield of goods fraction is 87% and mechanical strength of granules reaches to 26kgf/cm2.
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Влияние способа конверсии природного газа на показатели производства углеводородов по методу Фишера-Тропша

Лапидус А.Л., Сосна М.Х., Соколинский Ю.А., Шовкопляс Н.Ю. 

Ключевые слова: Процесс Фишера-Тропша; конверсия природного газа; синтез-газ; коэффициент роста цепи; синтетические углеводороды.

Изучено влияние на показатели процесса получения углеводородов по методу Фишера-Тропша, различных способов конверсии природного газа. Рассмотрены следующие способы конверсии: высокотемпературной конверсии метана, шахтной конверсии с возвратом СО2, шахтной конверсии без возврата СО2, конверсии по методу «ТАНДЕМ» с возвратом СО2 и конверсии по методу «ТАНДЕМ» без возврата СО2. При проведении процесса Фишера-Тропша, как на кобальтовом, так и на железном катализаторе наименьшие расходные коэффициенты по природному газу на тонну синтезируемого дизельного топлива достигаются при реализации процесса конверсии природного газа по схеме «ТАНДЕМ» с возвратом СО2. Организация двухстадийной схемы синтеза углеводородов при использовании кобальтового катализатора позволяет снизить расходные коэффициенты на 25% по сравнению с одностадийным процессом.

Effect of natural gas conversion method on the performance of fischer-tropsch synthesis
A.L. Lapidus, M.H. Sosna, Yu.A. Sokolinskiy, N.Yu. Shovkoplyas

Key words: Fischer-Tropsch Synthesis; Natural Gas Conversion; Synthesis Gas; Chain Growth Probability; Synthetic Hydrocarbons
Effect of different natural gas conversion methods on the performance of Fisher-Tropsch  (FT) plant studied in the article. Features of FT synthesis either on Cobalt- or on Iron-based catalysts were considered as well as features of hydrocarbon synthesis based on one-stage and two-stage schemes. Following methods are being distinguished: the partial oxidation of methane, authothermal reforming (ATR) of methane with carbon dioxide return, authothermal reforming  of methane without carbon dioxide return, methane conversion based on “Tandem” reforming process with carbon dioxide return and without return. During FT synthesis either on Cobalt- or on Iron-based catalysts the lowest possible natural gas consumption coefficients per 1 ton of GTL produced were obtained using “Tandem” natural gas reforming process with carbon dioxide return. Organization of two-stage scheme of hydrocarbon synthesis with Cobalt-based catalyst allows 25 % decrease in methane consumption coefficients compared with one-stage process.
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Утилизация стоков производства изолята белка сои в кормовой продукт

Хоанг Тхи Минь Нгует, Красноштанова А.А.

Ключевые слова: соя, белковые вещества, соевый изолят, очистка сточных вод, сорбция белковых веществ, монофосфат кальция. 

Подобраны оптимальные условия   очистки сточных вод  производства изолята белка сои. Показана эффективность использования сорбента монофосфат кальция в концентрации 4%, время экспозиции 45 мин, температура 20оС. При этом достигается практически полная очистка стоков от белков, снижается соотношение углерод: азот до уровня 1:10, что позволяет направлять данные стоки на станцию биологической очистки сточных вод.

Recycling wastewater of production of soybean protein isolates in the fodder product

Hoang Thi Minh Nguyet, Krasnoshtanova Alla Albertovna.
Keywords: soybeans, protein substances, soy isolate, wastewater treatment, sorption of protein substances, calcium monophosphate.  
We find the optimal conditions for purification of waste water production of soybean protein isolates. The efficiency of utilization of the sorbent monophosphate calcium concentration 4%, exposure time 45 min, temperature 20oS. This is achieved almost total effluent from the protein, decreasing the ratio of carbon: nitrogen to 1:10, that allows to send data to the station of waste water biological treatment of wastewater.
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Извлечение цинка из агломерата отходов отработанных сухих гальванических элементов

Михайличенко А.И., Свердел Е.С., Ягодин Г.А.
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Изучены условия извлечения цинка из  агломерата отходов солевых и щелочных сухих гальванических элементов – порошкообразной смеси оксида цинка и диоксида марганца. При выщелачивании концентрированными водными растворами аммиака  цинк практически нацело переходит в жидкую фазу в виде комплекса [Zn(NH3)4](OH)2, а марганец остается в твердой фазе.

Zinc extraction from the black powder of the wastes of spent dry cell batteries
Mikhaylichenko A.I., Sverdel E.S., Yagodin G.A.

Keywords: zinc, leaching, spent dry cell batteries, recycling.
Zinc extraction from the spent dry-cell batteries has been studied. Being leached by concentrated ammonia solutions, zinc is extacted into the solvent  phase as [Zn(NH3)4](OH)2 complex almost entirely, while manganese stays in the solid phase.
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Исследование извлечения гидроксидов тяжёлых металлов в присутствии эмульсий масла, дизельного топлива и ПАВ

Колесников А.В., Воробьёва О.И., Капустин Ю.И.
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В данной работе проводились исследования по изучению процессов извлечения ионов тяжёлых металлов меди(II), никеля(II) и железа(III) методами отстаивания и электрофлотации в присутствии органических примесей, таких как моторное масло, дизельное топливо и поверхностоно-активные вещества. Показаны преимущества метода электрофлотации  перед отстаиванием.

Extraction research hydrooxide heavy metals at presence emulsifia oils, diesel fuel and surface-active substance

Kolesnikov A.V., Kapustin Y.I., Vorobieva O.I.

Keywords: Electroflotation, cinetics, heavy metals, hydrooxide, oil.
The abstract In the given work researches on studying of processes of extraction of ions of heavy metals of copper (II), nickel (II) and gland (III) methods of upholding and electroflotation in the presence of organic impurity, such as engine oil, diesel fuel and poverhnostono-active substance were conducted. Advantages of a method of electroflotation before upholding are shown.
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Расчет барабанного смесителя непрерывного действия с упорядоченной загрузкой компонентов

Селиванов Ю.Т., Першин В.Ф. 

Ключевые слова: смеситель, компонент, смесь, сыпучий материал, сегрегация.

Отмечается, что в циркуляционных смесителях, в частности, барабанных, эффект сегрегации может быть использован для интенсификации процесса смешивания и повышения качества готовой смеси. Приводятся результаты экспериментального исследования осевого перемешивания и характера движения сыпучего материала вдоль оси барабанного смесителя. Предложен новый способ непрерывного приготовления многокомпонентных смесей и устройство для его реализации. Приводятся результаты численных и натурных экспериментов, подтверждающие высокую эффективность предложенной конструкции.

Calculation of a Drum Mixer of a Constant Action with an Ordered Download of Components
Selivanov U.T.,  Pershin V.F.

Keywords: Mixer, component, mixture, bulk material, segregation

It is noted that in circulating mixers, specifically in drum mixers, segregation effect may be used for mixing process intensification and finished product upgrading. The results of experimental investigation of axial mixing and the character of axial motion of bulk material in the drum mixer are given. A new method of continuous preparation of multicomponent mixtures as well as a device for its realization is suggested. The results of numerical and full-sized experiments proving the high efficiency of the suggested construction are given.
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Тепловой расчёт подогревателя с учётом структуры потока теплоносителя

Бобылёв В.Н.

Ключевые слова: Теплообменник. Тепловой расчёт. Структура потока теплоносителя. Профиль температур теплоносителя.
На основании выведенной формулы для вычисления конечной температуры нагреваемого вещества и установленного профиля его температур вдоль поверхности теплообмена предложен алгоритм теплового расчёта подогревателя, в котором имеет место обратное перемешивание теплоносителя.

Heat-calculation of heater in consideration of structure of heat-transfer caring agent 

Vladimir N. Bobylyov

Based on designed formula for calculation of the final temperature of the heating substance and it’s fixed temperature distribution along the heating surface the algorithm of calculation of the heater is given. In this heater reverse mixing of the heat-transfer agent take place.

Key words:Heat exchanger. Heat-calculation. Structure of the heat-transfer caring agent. Distribution of the temperature of the heat-transfer agent.
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Математическое моделирование процесса синтеза каучука СКДН по различным схемам ввода потоков

Мануйко Г.В., Аминова Г.А., Башкиров Д.В., Бронская В.В., Игнашина Т.В., Дьяконов Г.С. 
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Осуществлено моделирование процесса синтеза каучука СКДН при раздельной подаче шихты по аппаратам каскада. Проведен анализ влияния расхода добавки шихты во второй аппарат каскада при синтезе каучука СКДН и технологических параметров процесса на молекулярно-массовые характеристики и коэффициент полидисперсности.
Mathematical modelling of process of synthesis of rubber SKDN under various schemes of input of streams
Manujko G.V., Aminova G.A., Bashkirov D.V., Bronskay V.V., Ignashina T.V., Dyakonov G.S.

Keywords: Synthetic rubber, mathematical modelling, the cascade of reactors, molecular-mass characteristics, polydispersity factor, technological parameters, schemes of input of streams.
Modelling of process of synthesis of rubber SKDN is carried out at multiple feeds mixture on cascade reactors. The analysis of influence of the expense of the additive mixture flow (discharge) in the second reactors of the cascade at synthesis of rubber SKDN and technological parameters of process on molecular-mass characteristics and polydispersity factor is carried out.
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